

Australiens et aux Canadiens oeuvrant dans ce domaine de se réunir régulièrement, sans formalité, pendant quelques jours. Nous comptons donner suite à cette initiative et aux rapports qui se sont établis — ou sont en train de s'établir — avec d'autres secteurs industriels.

Nous observons avec intérêt l'évolution de vos projets d'exploitation de l'uranium, du nickel, du minerai de fer et de l'aluminium. Nous avons un certain nombre de projets semblables au Canada et nous pensons avoir le potentiel voulu pour collaborer avec vous, pour mettre en commun notre technologie et notre matériel respectifs. Cette collaboration pourrait prendre la forme de ventes directes, d'octroi de licences/de coentreprise ou de tout autre arrangement fondé sur la coopération.

Il est évident que les immenses projets de développement des ressources d'Australie occidentale, dont certains sont en cours d'exécution, fourniront de nombreuses possibilités d'expansion de la base industrielle de votre région. Compte tenu des limitations qui vous restreignent du point de vue de la main-d'oeuvre et des capitaux, nous supposons que vous voudrez concentrer vos efforts dans les secteurs susceptibles d'apporter à la région les plus grands avantages à long terme. C'est pourquoi nous allons inciter les sociétés canadiennes à étudier les possibilités de transfert de technologie, de création de coentreprises et d'autres possibilités d'investissements.

Comme vous le savez, pour la plupart d'entre vous, le Canada s'intéresse de plus en plus au bassin économique de la côte du Pacifique et à l'Asie du Sud-Est. L'évolution que connaît l'Ouest du Canada dans le domaine de l'énergie et l'exploitation d'autres ressources a en effet engendré une migration de la population et de l'activité économique vers l'Ouest du pays. J'ai l'impression que ce même phénomène se produit ici également, ce qui nous permet de souligner un autre point commun à nos deux pays.

**Le Canada et l'Australie ont nombre de points communs**

Certes, votre hiver et le nôtre ne sont en rien comparables, mais si l'on excepte le climat, peu de pays ont autant en commun que le Canada et l'Australie.

Nos systèmes parlementaires sont semblables, tous deux ayant pour cadre le Commonwealth; nos deux pays sont relativement neufs; leur histoire ne ramène pas à un passé très lointain mais leur avenir est enviable; tous deux sont immenses et ont une population inégalement répartie, la vôtre concentrée en bordure de la mer, la nôtre s'échelonnant tout au long de la frontière américaine. Au-delà, un arrière-pays peu peuplé — chez vous, très chaud la plupart du temps; chez nous, particulièrement froid. Nos deux pays jouissent de ressources naturelles abondantes, souvent situées dans des régions isolées, et tous deux sont orientés vers l'exportation, ce qui va de soi puisque notre économie, tout comme la vôtre, repose sur les revenus tirés de nos ressources de base et le besoin de développer une économie d'échelle pour notre industrie manufacturière en expansion.

Nous avons aussi beaucoup de choses en commun dans d'autres secteurs qui revêtent une importance certaine pour l'avenir de nos échanges commerciaux.

A l'heure où les blocs économiques se consolident partout dans le monde,